

Les Amis du Verbe

à **Laffite-Toupière** (31)
- au pont -

le samedi **23 avril 2005** à **16h00**

Inauguration

de la

Stèle

du **Concours de Poèmes Courts**
du **1^{er} Festival du Verbe**

avec:

Patrick **CALSOU** lauréat
Luc **BARON** discoureur
Elizabeth **ARAGON** poète

Historique

Cette stèle est la première d'une série honorant la plus belle phrase d'une édition du Festival du Verbe.

En 2003 le premier Festival du Verbe a donné un Concours de Poèmes Courts. Plus de 400 poèmes ont été récoltés. Plus d'une demi douzaine d'écoles ont étudié la poésie chinoise et japonaise (haïku).

Deux lectures publiques à Saint-Gaudens et Saint-Martory ont précédé la finale qui a eu lieu le dimanche 26 juin 2003 à Laffite-Toupière. Le jury était composé d'un collège de parrains issu de l'association des Amis du Verbe.

La stèle a été créée à l'image de la stèle compostélique d'Auzas, village voisin. C'est l'épigraphe Eric Valat de Toulouse qui a gravé le poème de Patrick Calsou, lauréat du Concours, sur un assemblage en gré du Périgord. C'est Jean Ducoteaux de Cazeneuve-Montaut qui a fait la pyramide qui orne le dessus en pierre reconstituée. Renée Sentenac en a assuré la finition. L'ensemble de la réalisation a été fait en collaboration avec les Amis du Verbe et la population locale. L'endroit sera aménagé pour être un lieu de repos et de beauté.

Les Matches de Tchatches et de Slam organisé le 8 & 13 & 23 juin 2005 à Toulouse seront l'occasion de nouvelles joutes. La prochaine stèle sera toulousaine.

CONCOURS DE POÈMES COURTS 2003

lauréats

*Je suis un chemin de mousses légères,
Qui court en riant dans la forêt,
Et ce tapis verts qui cache la terre,
Est le confident de bien des secrets.
Combien d'amoureux, sur son velours frais,
Sont venus chercher, à l'abri du temps,
Caresses, baisers, ardents ou discrets
Et ce sont donnés leurs premiers printemps ?*

Monique RUFFIE

*Le ciel s'étale
dans un jungle de nuages
et le soleil pleure*

Caroline TEULERIE

*Une grenouille un peu distraite
A plongé dans mon encrier
Je lui ai dit : « Vous êtes bête ! »
Elle m'a dit : « Pourquoi crier ? »
« Mais vous avez taché ma page !
C'est pourquoi je suis en rage !!! »*

Amélie LEDENT

*La Guerre se prostitue
pour un morceau de pain
que la Paix distribue
d'une amoureuse main...*

Alphonse SALAFIA

*Dans le vent de l'escalier, au-dessus des portes battantes,
Seul, je franchis les paliers du corridor.
Un œilleton attentif, un pas de trop,
Et je résonne en écho, face à mes angles morts.*

André BREFORT

*Ici,
poésie :
svp, pas de fleur en pot
juste des mots à fleur
de peau*

Patrick CALSOU

*Je m'appelle Nénette
J'ai perdu mes lunettes
Et ma chaussette dans la cuvette*

Jessica GOMEZ

*Joli petit œil
En soleil
C'est le tournesol
Du rossignol*

Hélène BRUNEAU
Léa COURET

*Une goutte d'eau
tombe sur la terre
Deux gouttes d'eau
mouillent mes affaires
Toutes les gouttes d'eau
remplissent la mer*

Annie GARES

*Je m'allonge dans le champ
Le vent souffle sur moi
Je trouve le bonheur
Le calme avec les chants d'oiseaux
Je vois le paysage très loin
Avec les papillons, qui volent
La tranquillité que j'éprouve
Le calme pendant que je dors*

Jonathan MIOTTO

Festival du Verbe : une stèle inaugurée

C'est dans le même temps un épilogue et un préambule. À 16 heures aujourd'hui, près du pont de Laffitte-Toupière, la stèle des Amis du Verbe sera inaugurée en présence de nombreux poètes et « discoureurs » par le chanteur Dick Annegarn, initiateur en juin 2003 de la première édition du Festival du Verbe sur le territoire de plusieurs communes du Comminges, de Saint-Martory

à Saint-Gaudens en passant par Salies-du-Salat.

Cette manifestation, tout en proposant des spectacles, rencontres et autres échanges de paroles sur le thème du parler beau et en couleurs, avait aussi pour objet la participation de tous dans l'écriture de poèmes courts. Sélectionné par un jury, le meilleur devait orner la stèle du Verbe érigé à Laffitte-Toupière. C'est cet épilogue

qui se jouera tout à l'heure.

Mais l'événement recouvre aussi un aspect de préambule puisqu'il annonce la tenue de Joutes verbales organisées à Toulouse au mois de juin prochain. Toujours dans la grande tradition des bons mots en bouche, des prématches y auront lieu, mercredi 8 juin, place des Tiercerettes, et lundi 13 juin au Bijou, à chaque fois à 18 h 30. Quant au véritable

match, il aura pour cadre la salle Nougaro, jeudi 23 juin à 18 h 30 et 20 h 30. Au cours de ces matches de tchatches et de slam, on retrouvera certains acteurs du Festival du Verbe en Comminges, comme André Minvielle, Claude Sicre, Oxmo Puccino, et bien sûr Dick Annegarn, qui semble avoir recentré le festival sur la Ville rose. Tout au moins cette année.

Jal

LAFFITE-TOUPIÈRE

La stèle du Festival du Verbe inaugurée



Dick Annegarn a inauguré la stèle gravée avec le poème court de Patrick Calsou, vainqueur du concours. Photo DDM, Jal

Pour cette journée mémorable d'inauguration de la stèle du Festival du Verbe, le soleil avait décidé de s'inviter à la joyeuse cérémonie. Une bonne idée que nombre de personnes présentes ont appréciée autant que l'aspect bon enfant du dévoilement de la dite stèle, créée à l'image d'une stèle voisine à Auzas qui avait donné l'idée à Dick Annegarn de mettre en place une manifestation sur le mot et la parole, le discours et le poème. Bref, sur le verbe dans tous ses états.

Aboutissement d'un concours de poèmes courts lancé à l'occasion de la première édition du Festival du Verbe, organisé en 2003 dans plusieurs communes du Comminges, et dont la finale avait eu lieu à quelques centaines de mè-

tres, en plein champ, la mise en place de la stèle de Laffitte-Toupière est également la première d'une série honorant la plus belle phrase d'une édition future du Festival. C'est un Toulousain, Patrick Calsou, qui a eu l'honneur de voir de son vivant, son poème gravé dans la pierre. Visiblement ému, il a dévoilé la stèle avec Dick Annegarn, une stèle réalisée à fois par l'épigraphe toulousain Eric Valat, Jean Ducoteaux, qui a fait la petite pyramide ornant le dessus, et René Sentenac qui en a assuré la finition. Lors de la plaisante cérémonie close par un agréable goûter champêtre, poèmes courts et discours décalé ont alterné avec des chansons de Dick Annegarn, tiré de son album Plouc.

Jal